

Allocution de la Conseillère d'État Florence Nater lors de la Fête de la Terre, Pongal La Chaux-de-Fonds, le 27 janvier 2024

Seule la parole prononcée fait foi

Mesdames et Messieurs, chères et chers ami-e-s,

C'est un grand plaisir pour moi de célébrer Pongal avec vous aujourd'hui, ici à la Maison du Peuple de la Chaux-de-Fonds. Pour l'occasion, ce lieu mériterait d'être rebaptisé « Maison DES peuples ». Du peuple suisse et du peuple tamil, tous 2 intimement liés grâce aux efforts d'intégration de votre communauté. Sans compter la présence parmi nous aujourd'hui d'autres peuples encore, portugais par exemple. Aujourd'hui, peuples se décline ici bel et bien au pluriel, riches de leur diversité.

Je remercie très chaleureusement l'association des Jeunes Neuchâtelois pour toute cette organisation et de m'avoir invitée. Nous nous connaissons depuis un bon moment déjà, puisque j'ai eu le plaisir de vous remettre en 2021 le Prix interculturel neuchâtelois Salut l'étranger. Au-delà du souvenir de ce chaleureux moment partagé, j'en ai également conservé votre cadeau et c'est avec plaisir que je le porte aujourd'hui.

Le prix interculturel « Salut l'étranger », décerné par le Conseil d'État, récompense chaque année celles et ceux qui œuvrent en faveur du dialogue interculturel et du vivre ensemble dans notre canton de Neuchâtel.

En 2022, c'est avec le même plaisir que j'ai remis ce prix à Karunakaram Sayanthini, membre émérite de la communauté tamil. Une femme lumineuse et engagée.

Cela illustre bien que c'est grâce à des personnalités comme vous que Neuchâtel est présentée depuis 30 ans comme une terre d'accueil. Vous êtes la définition d'une intégration réussie.

Vous êtes le lien nécessaire entre votre identité d'origine et votre pays d'accueil. Sans jamais aucun repli sur soi.

- Vous êtes fiers de vos traditions, sans vous enfermer dans le passé.
- Vous dansez avec joie ; vous chantez sans nostalgie.
- Vous vous intégrez sans vous perdre et vous intégrez les autres, tous les autres. Quel que soit leur âge, jeunes ou plus âgés, quelle que soit leur origine ou leur religion.

Joyeux Pongal à toutes et tous ! Le travail en faveur de l'interculturalité n'est peut-être pas si différent du travail aux champs... Parfois sous la pluie voire dans la tempête, parfois sous le soleil. Parfois avec des récoltes abondantes, parfois avec de maigres résultats. Mais nous, moissonneurs et moissonneuses de la cohésion sociale, restons convaincus que le succès ne viendra qu'à force de travail, d'endurance, d'engagement et d'enthousiasme. Je salue ici en particulier mes collègues de la ville de la Chaux-de-Fonds et du service cantonal de la cohésion multiculturelle pour les efforts non comptés.

Que la fête soit belle, colorée et joyeuse !